

## BAB 5 SIMPULAN

Melalui penelitian ini dapat disimpulkan bahwa persepsi yang dilakukan oleh responden laki-laki dan responden perempuan terhadap gambar cenderung sama. Oleh karena itu, kosakata yang digunakan untuk menamai objek-objek dalam gambar tersebut memiliki kesamaan. Akan tetapi, ditemukan pula perbedaan walaupun tidak signifikan. Penamaan yang sama umumnya terjadi pada objek gambar yang mewakili bentuk aslinya sehingga penafsiran yang dihasilkan oleh responden persis seperti bentuk asli objek tersebut. Objek-objek yang ditafsirkan sesuai dengan bentuk aslinya adalah objek sepeda, motor, becak, dan musala. Untuk menafsirkan objek-objek tersebut, responden melakukan persepsi langsung karena tidak memerlukan bantuan dari pengalaman. Kesamaan penamaan terhadap objek oleh laki-laki dan perempuan dapat dilihat pada matriks 5.1 berikut ini.

Matriks 5.1 Persamaan Penamaan Objek oleh Laki-Laki dan Perempuan

Objek	Penamaan
Anak	~seorang anak ~anak kecil ~dua orang anak kecil ~anak-anak ~temannya
Perempuan	~dua orang perempuan
Laki-Laki	~bapak-bapak
Pengemudi becak	~pengemudi ~seorang tukang becak
Penduduk	~warga ~masyarakat ~penduduk
Sepeda	~sepeda
Mobil	~mobil

	~sebuah mobil
Motor	~motor  ~sepeda motor
Becak	~becak
Spanduk	~spanduk
Musala	~musholla
Objek benda lain	~kendaraan
Tindakan anak	~bersepeda ~membonceng
Tindakan perempuan	~bercakap-cakap ~mengobrol ~sedang berbincang
Tindakan laki-laki	~sedang duduk
Tindakan pengemudi becak	~duduk ~sedang menunggu ~sedang menunggu penumpang
Tindakan Penduduk	-
Latar tempat	~ sebuah jalan ~ desa ~ kampung
Latar waktu	~sore hari ~2009
Perasaan	~di wajah mereka tidak ada beban
Warna	~ hitam

Perbedaan penamaan terjadi antara lain pada penyebutan objek manusia, tindakan objek, latar tempat, latar waktu, dan perasaan objek. Perbedaan penamaan tersebut terjadi karena pada saat mempersepsikan objek tersebut, responden membutuhkan bantuan dari pengetahuan dan pengalaman yang dimilikinya. Berarti dalam menafsirkan objek-objek tersebut, responden menggunakan persepsi

konstruktif (aktif). Perbedaan dalam penamaan objek dapat dipengaruhi oleh perbedaan proses saat mengidentifikasi objek dalam gambar.

Matriks 5.2 Perbedaan Penamaan Objek oleh Laki-Laki dan Perempuan

Objek	Penamaan	
	Perempuan	Laki-Laki
Anak	~kawannya ~seseorang mungkin adik atau temannya	
Perempuan	~dua orang wanita ~para remaja ~remaja putri	~2 orang teman ~anak muda
Laki-Laki	~beberapa bapak usia lanjut ~para lelaki dewasa dan tua ~empat pria berusia lanjut	~kumpulan orang tua ~beberapa orang tua ~4 orang laki-laki tua
Pengemudi becak	~seorang termenung	-
Penduduk	~beberapa orang	-
Sepeda	-	-
Mobil	-	-
Motor	-	-
Becak	-	-
Spanduk	-	~memasang <i>kampanye</i> tentang itu ~terlihat dari <i>tulisan</i> di atas ~terpampang <i>poster</i> “Mensukseskan Pemilu 2009 RW 05 tanpa atribut parpol”
Musala	-	-
Objek benda lain	~deretan penduduk rumah	-

	~jalanan beraspal ~jalanan kampung ~berbagai macam alat transportasi ~pepohonan ~wartel	
Tindakan anak	~bermain (sepeda) ~mengayuh (sepeda)	~mengendarai (sepeda) ~sedang (menaiki sepeda) ~naik (sepeda) ~melewati (sebuah jalan)
Tindakan perempuan	~bercerita ~para remaja pun tak ikut ketinggalan (bercengkrama) ~saling sapa ~mengunjungi rumah kerabat	-
Tindakan laki-laki	~duduk-duduk ~(mungkin sambil) mengobrol ~(tengah) mengobrol ~sedang bercengkrama	~sedang berbincang-bincang ~sedang bercakap-cakap ~memperhatikan (dua orang anak)
Tindakan pengemudi becak	~termenung	~sedang beristirahat
Tindakan Penduduk	~sedang menghabiskan waktu ~melepas kepenatan	~bercakap-cakap
Latar tempat	~di suatu daerah ~di suatu daerah permukiman penduduk ~di sebuah perkampungan ~di perkampungan	-
Latar waktu	-	~sepulang sekolah
Perasaan	~orang termenung ~asyik bercerita mengenai perasaan hati masing-masing ~dengan riang	~.begitu serius ~para penduduk dengan tenang dan damai ~sangat kompak dan peduli

	~wajah mereka terlihat riang ~...tawa renyahnya ~..lebih akrab dan kekeluargaan ~begitu akrab dan tampak bersahabat	
Warna	cerah	orange

Penamaan yang dilakukan oleh reponden laki-laki dan responden perempuan memiliki hubungan dengan stereotip gender. Hal tersebut dapat dilihat dari kosakata yang digunakan para responden untuk menamai objek dalam gambar. Responden perempuan memiliki variasi penamaan yang lebih banyak daripada laki-laki. Selain itu, responden perempuan melakukan penamaan yang lebih detil daripada laki-laki. Jadi, penamaan yang dilakukan oleh laki-laki dan perempuan berkaitan dengan stereotip gender. Akan tetapi, ada pula stereotip gender yang tidak sesuai dengan hasil yang ditemukan dalam penelitian.